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“认养黑猪”背后是传销

如何保证集采药品
耗材降价不降质？
国家医保局回应

国新办 6月 14日举行国务
院政策例行吹风会，介绍《深化
医药卫生体制改革2024年重点
工作任务》有关情况。针对记者
关心的“进入集采的药品和耗材
价格往往会有较大降幅，如何保
证集采品种能做到降价不降
质？”问题，国家医保局副局长黄
华波做出回应。

黄华波介绍，集中带量采购
的中选产品的降价空间主要来源
于企业营销成本的节约，集采通
过汇集全国医疗机构的需求量形
成一个采购标的，引导企业公平
竞争产生合理的价格，一旦中选
了，产品可以按照采购合同直接
销往医院，医院承诺按照承诺的
采购量，按时完成约定的采购，并
且优先采购和使用中选产品，由
此大幅压缩了药品生产企业营销
成本。同时，集采还有一项措施，
要求医疗机构及时结清企业货
款，还有通过医保基金预付政策
予以支持，这样有效解决了原来
回款周期特别长的问题，为企业
节省了大量资金成本。这些流通
环节中成本的节约是主要的降价
空间，通过价格竞争让利给人民
群众。

黄华波还提到，为确保中选
产品降价不降质量，主要采取了
三方面的措施。

第一，设定质量入围门槛。
国家组织药品集采对企业和产品
资质作了规定，将通过质量和疗
效一致性评价作为仿制药参加集
采的门槛，避免在竞争中出现“劣
币驱逐良币”的现象。

第二，建立质量监管的协同
机制。将国家和地方集采中选
企业信息与药监部门共享，药监
部门将中选产品列入监管重
点。对国家组织集采中选产品
出现的质量相关问题，医保局和
药监局联合开展处置，采取取消
中选资格、纳入“违规名单”等惩
戒措施，持续释放质量问题“零
容忍”信号。

第三，开展临床疗效与安全
性的真实世界研究。委托全国
30多家大型三甲医院开展了两
期集采中选仿制药的临床疗效
和安全性真实世界研究，目前覆
盖前3批集采37种临床使用广
泛的药品。研究结果显示，中选
仿制药与原研药在临床疗效和
安全性上是等效的，说明国产仿
制药的质量整体上经受了考
验。现在第三期的临床疗效和
真实世界研究正在开展当中，这
一期覆盖了第4、5批集采的20
多个品种，国家医保局还会陆续
发布研究成果。

（中新）

雅安市公安局经侦支队侦查大
队副大队长王龙飞说：“大量传销案
件表明，大多数参与者对于所参与
的活动性质心知肚明，但往往怀着
侥幸心理，认为只要能拉到人头，自
己的收益就有保障。企图不劳而
获、盼着‘天上掉馅饼’的心理给了
传销组织可乘之机。”

王龙飞特别提醒，发展下线超
过3层、参与人数超过30人便构成

传销，参与传销即违法，参与传销的
资金也不受法律保护。

有关办案民警表示，除了“黑猪
认养”，当前网络传销也可能假借养
牛、养羊、养鸡等外壳进行包装，这
类假借名义开展的网络传销，容易
让公众对国家的乡村振兴战略产生
误解，社会危害性极强。

“群众应当牢记，凡是要求交纳
‘门槛费’、拉人头发展下线、承诺下

线入会即‘返利’的，几乎都是传
销。”王龙飞说。

四川大学法学院副教授王有粮
建议，各地要对假借乡村振兴等名
义开展不法活动的情况进行摸排梳
理，同时加大对新型网络传销犯罪
的警示力度，提高广大群众识别、防
范、抵制传销的意识，形成打击传销
的高压态势。

（新华社）

“认养黑猪”就“返利”？
警惕新型网络传销

花5000元“认养”一
头黑猪，之后每天都有“返
利”；若发展新会员，可获
得新会员认养金额 20％
的“返利”……靠这种方
式，一个名为“禾元农场”
的App两年收取会员资金
4亿多元。

不久前，四川省雅安
市石棉县人民法院对这起
新型网络传销案件公开宣
判，24人因犯组织、领导
传销活动罪获刑，其中传
销组织头目刘某某被判处
有期徒刑6年，并处罚金
80万元。

记者调查发现，近年
来不少不法分子打着“乡
村振兴”“助农增收”等旗
号，通过所谓的“认养”大
搞网络传销，值得警惕。

2022年11月，石棉县公安局办
证中心接待了一名办理港澳通行证
的男子姜勇（化名）。40多岁的姜勇
家在农村，没有出境或出国经历。
他说通过投资“认养黑猪”项目赚了
钱，有些“港股”需要去香港变现。

这引起了民警的注意。几经询
问，姜勇向民警展示了手机里一个
名为“禾元农场”的App。姜勇说，
他通过该App“认养黑猪”获得收
益：投入5000元兑换5000“认养券”
认养一头黑猪，平台会按照每头猪
8000“认养券”的价格分200天“返
利”，即每天每头猪返40“认养券”。
老会员发展新会员后，系统会按照
新会员投资金额的20％对老会员

“返利”。系统还会根据会员级别奖
励“港股股票”。

姜勇先后“认养”了41头黑猪，
共计投入20.5万元，发展了5个会
员。他的“个人资产”里有总计价值
49万元的“返利”，但此前只提现了8
万多元，还有大量“返利”因折算成

“港股股票”未能变现。
但姜勇从来没有开设过港股账

户，“港股股票”从何而来？
“我们判断，这是平台为了拖延

提现设置的障碍和话术。这极有可
能是打着‘黑猪认养’旗号的网络传
销。”石棉县公安局经侦大队大队长
朱明伟说。

2023年5月6日，雅安市、石棉

县两级公安机关决定成立专案组立
案侦查。

办案民警发现，“禾元农场”的
背后是一家名为“庞博集团”的公
司。该公司主要人员曾在贵州因从
事传销活动被打击过，2021年换了
个“马甲”卷土重来。

传销团伙将传销市场分为华
南、华北、华中、华东四大片区，又在
四大片区下设立“运营中心”。两年
时间里，线上线下发展会员100多
个层级5万余人，成员遍及全国27
个省份。共收取会员资金超4亿元，
其中投入最多的超过百万元，绝大
多数投资者都是在初期获得少量提
现后加大投入，最终血本无归。

新型传销背后藏套路

谎称国家政策支持，大肆发展
下线，想方设法规避法律风险……
办案民警表示，当前传统的线下聚
集式传销已逐渐销声匿迹，但一些
网络传销玩起了“新套路”。

以“国家支持”名义，拉大旗作
虎皮。该起案件中，传销团伙通过
夸大公司实力，编造国家对公司开
展的“黑猪认养”项目的扶持政策，
吹嘘公司上市前景，并通过各种方
式对会员“洗脑”。

夸大实体产业，骗取投资者信
任。民警在侦查中发现，“禾元农
场”初期并未养殖任何黑猪，后有
团队人员提出，需要凭借实体养猪
场提高项目可信度。于是该公司

开始与养猪场签订“合作协议”，营
造有“实体产业”的形象。民警前
往这些养猪场调查发现，养殖规模
不到 1万头。但“禾元农场”的后
台数据显示，认养规模已经达到上
百万头。就在案发前，“庞博集团”
还在东部某省与一国企大谈“合
作”。

不断设置“门槛”，拖延提现时
间。据民警介绍，“禾元农场”会员
初期提现比较顺利，后期便常常遇
到“平台升级”等理由不能按时提
现。随着规模扩大，该团伙还将

“禾元农场”从1.0版升级到2.0版，
并开发出“禾元商城”等App。升
级后，会员“返利”变成返“肉券”和

“股票”。会员需凭“肉券”在“禾元
商城”消费后才能获得提现额度。

想方设法规避法律风险，竭尽
所能“洗白”黑产。据民警介绍，为
逃避打击，传销团伙让第三方公司
以“代收代付”“劳务费发放”“推广
服务”等名义为其提供资金收发通
道。

案发前，该传销团伙还希望通
过海外金融投资“洗白”传销黑产，
不但被资产管理公司收取了相当
数额的管理费，企图运作的境外股
票也亏得“腰斩”。

2023 年 5 月 29 日，专案组经
周密部署，分批次收网，将31名犯
罪嫌疑人缉拿归案。

参与传销资金不受保护


